22 de septiembre de 2025



Precios del petróleo cierran con caídas de más de 1% por la abundante oferta

Los precios del petróleo cayeron la jornada de este viernes, ya que la preocupación por la abundante oferta y menos demanda de combustible pesó más que las expectativas de que el primer recorte de tasas del año de la Fed dispare el consumo.

Los **precios del petróleo** cayeron la jornada de este viernes, ya que la preocupación por la abundante oferta y menos demanda de combustible pesó más que las expectativas de que el primer recorte de <u>tasas de interés del año por parte de la Reserva Federal</u> (Fed) dispare el consumo.

Los futuros del crudo **Brent** bajaron 71 centavos, o un 1.05 %, hasta las 66.73 dólares el barril a las 11:53 a.m. hora del Centro de México, mientras que los futuros del **West Texas Intermediate** (WTI) también cayeron 71 centavos, o un 1.12 %, a 62.86 dólares.

Ambos contratos de referencia se encaminaban a su segunda subida semanal consecutiva.

"El suministro de petróleo sigue siendo sólido y la OPEP está reduciendo sus recortes de producción", afirmó Andrew Lipow, presidente de Lipow Oil Associates. "No hemos visto ningún impacto en las exportaciones de crudo ruso" por las sanciones.

La Reserva Federal recortó el miércoles su tasa de interés oficial un cuarto de punto porcentual y sugirió que habría más recortes en respuesta a las señales de debilidad del mercado laboral estadounidense.

La reducción de los costos de financiación suele impulsar la demanda por petróleo y hacer subir los precios.

John Kilduff, socio de Again Capital, afirmó que las futuras bajadas de tasas de interés de un cuarto de punto porcentual por parte de la Fed probablemente no impulsarían los mercados petroleros, ya que debilitarían aún más el dólar, encareciendo la compra de petróleo.

"La Fed tendrá que ser más agresiva de lo que ha sido hasta ahora", afirmó Kilduff. "Necesitamos un aumento de 50 puntos básicos para impulsar la demanda. Las medidas de la Fed no se están traduciendo en un crecimiento del mercado del crudo debido a los fundamentos subvacentes del mercado".

Por el lado de la demanda, todas las agencias energéticas, incluida la Administración de Información Energética (EIA), han señalado su preocupación por el debilitamiento de la demanda, lo que atenúa las expectativas de un alza significativa de los precios a corto plazo, dijo Priyanka Sachdeva, analista de Phillip Nova.

Lipow también observó efectos en la demanda. "La temporada de mantenimiento de las refinerías reducirá aún más la demanda", afirmó. Las refinerías cierran las unidades de producción en primavera y otoño para realizar revisiones, denominadas "revisiones". El Economista



22 de septiembre de 2025

Precios del petróleo caen por temor a una débil demanda de combustibles

Los precios del petróleo caían este viernes, ya que la preocupación por la demanda de combustible pesó más que las expectativas de que el primer recorte de tasas de interés del año por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos dispare el consumo.

Los **precios del petróleo** caían este viernes, ya que la preocupación por la demanda de combustible pesó más que las expectativas de que el primer recorte de tasas de interés del año por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos dispare el consumo.

A las 4:42 a.m. hora de la CDMX, el crudo **Brent** bajaba 0.35 dólares, o un 0.52%, hasta los 67.09 dólares por barril, mientras que el petróleo ligero estadounidense **WTI** perdía 0.52 dólares, o un 0.82%, para colocarse en los 63.05 dólares por barril.

Ambos contratos de referencia se encaminaban a su segunda subida semanal consecutiva.

La Reserva Federal recortó el miércoles su tasa de interés oficial un cuarto de punto porcentual y sugirió que habría más recortes en respuesta a las señales de debilidad del mercado laboral.

La reducción de los costos de financiación suele impulsar la demanda por petróleo y hacer subir los precios.

"El mercado se ha visto atrapado entre señales contradictorias", dijo Priyanka Sachdeva, analista de Phillip Nova.

Por el lado de la demanda, todas las agencias energéticas, incluida la Administración de Información Energética (EIA), han señalado su preocupación por el debilitamiento de la demanda, lo que atenúa las expectativas de un alza significativa de los precios a corto plazo, dijo Sachdeva.

"Por el lado de la oferta, los aumentos de producción previstos por la OPEP+ y las señales de exceso de oferta en los inventarios estadounidenses de productos combustibles están pesando sobre el ánimo", añadió.

En Rusia, los planes del Ministerio de Finanzas para blindar el presupuesto estatal de las fluctuaciones del precio del petróleo y las **sanciones occidentales** aliviaron algunas preocupaciones sobre el suministro.

"El comentario del presidente (de Estados Unidos, Donald) Trump de que prefería los precios bajos a las sanciones a Rusia también alivió las preocupaciones sobre las interrupciones del suministro", dijo el analista de ANZ Daniel Hynes en una nota. El Economista

Beatriz Silvia Robles asumirá la presidencia de la Comisión de Energía del Senado

Beatriz Silvia Robles Gutiérrez sustituye a la antigua presidenta de la Comisión de Energía, Laura Itzel Castillo, quien dejó el cargo el pasado 1 de septiembre para presidir la Mesa Directiva del Senado

El Pleno del Senado de la República anunció la aprobación de un acuerdo de la Junta de Coordinación Política, con el que se avala que la senadora **Beatriz Silvia Robles Gutiérrez**, esté al frente de la presidencia de la **Comisión de Energía**.

De esta forma, Robles Gutiérrez sustituye a la antigua presidenta **Laura Itzel Castillo**, quien dejó el cargo el pasado 1 de septiembre para presidir la Mesa Directiva del Senado (sustituyendo a **Gerardo Fernández Noroña**).

La nueva presidenta de la Comisión de Energía se desempeñó como diputada federal por Morena de 2018 a 2021. Y en su último cargo fue **Senadora de la República por el Estado de Querétaro**.

Más nombramientos en el Senado

En la sesión, también se nombró al senador morenista **Manuel Huerta Ladrón de Guevara**, como presidente de la Comisión de Estudios Legislativos Primera, dejando su cargo como titular de la Comisión de Agricultura.

Mientras que la senadora **Olga Patricia Sosa Ruíz**, de Morena, se desempeñará como presidenta de la Comisión de Agricultura; y en ese sentido, la senadora **Simey Olvera Bautista**, se dio de baja como presidenta de la Comisión de Estudios Legislativos Primera.

El pleno del Senado aprobaron que la senadora morenista **Mariela Gutiérrez Escalante** se diera de baja como presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad; y que en su lugar asuma la presidencia de dicho órgano legislativo **Blanca Judith Díaz Delgado**. OGM

22 de septiembre de 2025

Pymes, red flag para Pemex y CFE



La falta de personal de confianza en las áreas de contratación ha abierto un enorme hueco por donde se pueden colar empresas que no necesariamente cumplan con las mejores prácticas en materia de compliance.

El Plan Estratégico de Pemex cumplió una de sus funciones principales: dar un mensaje de certeza a los mercados de que la salud financiera de la petrolera, a cargo de Víctor Rodríguez Padilla, es prioritaria. Que la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum sí está dispuesta a mejorar los números de la petrolera más endeudada del mundo, y a la que le siguen prestando dinero tan solo porque el Gobierno de México la respalda.

El mensaje fue recibido por las calificadoras de riesgo crediticio, quienes en términos generales evaluaron bien el plan hacia 2035, que incluso, hizo eco a nivel internacional, facilitando la estrategia de renegociación de la deuda y sus próximos vencimientos.

Sin embargo, algo no cuadra. Dentro del plan se contempla el pago oportuno a proveedores, con quienes se arrastra una deuda de más de 430 mil millones de pesos. Sin embargo, los instrumentos que se crearon para ello junto con Banobras, como el Fondo de Inversión para Proyecto de Pemex, no contempla cubrir viejos adeudos que mantiene la petrolera nacional con miles de empresas de todos tamaños, pero que pega principalmente a Pymes, quienes hoy son el eslabón más débil dentro de la cadena productiva de Pemex.

Y no solo son los más débiles porque no les pagan, muchas están por desaparecer, y otras tantas de plano no llegarán a cargar a los peregrinos en diciembre, sino porque con la contrarreforma energética de marzo pasado, han bajado los estándares y filtros de contratación no solo de Pemex, sino también de las empresas estatales como la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que dirige Emilia Calleja Alor.

La falta de personal de confianza en las áreas de contratación ha abierto un enorme hueco por donde se pueden colar empresas que no necesariamente cumplan con las mejores prácticas en materia de compliance, o que no estén fondeadas de manera correcta, y con recursos legítimos.

Este es un foco rojo que pronto comenzará a dar los primeros problemas para las estatales, pues la selección de los proveedores, a decir de mismas fuentes internas, se ha vuelto "floja", vaya, no hay un criterio de selección riguroso ya que los contratistas de siempre, los que sacan la chamba, ya no quieren, y muchos no pueden, seguir trabajando con la petrolera. No paga. Un caso similar enfrenta la eléctrica nacional.

Y no es todo. Si pierden las Pymes, pierde México, pues este segmento empresarial representa 80 por ciento de la economía, de la fuerza laboral, y gran parte de la competitividad global.

Así, en un contexto en el que el Plan México es palanca de desarrollo económico, las Pymes deben ser algo más que un discurso de superación y promesas de más financiamiento. En las empresas energéticas hay un riesgo que debe ser atajado, pues no sabemos si todos los capitales que están llegando constantemente desde otros países, marcando récords en Inversión Extranjera Directa (IED), manejan estándares altos en materia de contratación de proveedores, llevan todas sus métricas auditadas, y aplican constantemente evaluaciones y seguimientos... ¿cómo saberlo? Ante este escenario, será cada vez más necesario contar con herramientas que permitan conocer con quién se está haciendo negocios, principalmente en el sector energético. El Financiero



22 de septiembre de 2025



Puebla apuesta por energías limpias para mejorar su sistema hídrico

Recursos de AT15 serán destinados a proyectos sin una clara relación a la transición energética

El Centro Mexicano de Derecho Ambiental (CEMDA), en conjunto con otras organizaciones como Engenera, Wildlands Network Programa México, Greenpeace, Fundar y OCEANA, presentó un análisis detallado del Anexo Transversal 15 (AT15) del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026, con el objetivo de evaluar la asignación de recursos para la transición energética en México.

El análisis indica que el 53% de los recursos señalados en el AT15 serán destinados a infraestructura ferroviaria y el 15% a proyectos petroquímicos. Esto indica que el 68% de los recursos son destinados a programas que no guardan una relación clara con la transición energética.

"A Semarnat únicamente se le destinará el 2% de los recursos del AT15, siendo sus programas los únicos que contemplan explícitamente proyectos de energías renovables" indicaron las organizaciones.

En relación con lo anterior, la Semarnat es la autoridad que será responsable de llevar a cabo la Evaluación Ambiental Estratégica de los proyectos de energía renovable, por lo que debería contar con los recursos públicos específicos para su implementación.

Por otro lado en el PPEF 2026, no se especifique el propósito del 27% de los recursos del AT15 asignados a CFE y tampoco se contemplan recursos para el Fondo para la Transición Energética y el Aprovechamiento Sustentable de la Energía, a pesar de que está estipulado en la Ley de Planeación y Transición Energética.

"La falta de recursos que materialicen una verdadera transición energética pone en peligro el cumplimiento de los objetivos del acuerdo de París" señalaron los expertos.

Finalmente se indicó qué es necesario garantizar la congruencia con los compromisos adquiridos a través de los distintos instrumentos internacionales en materia climática y por lo tanto se deberán de revisar y redistribuir las asignaciones contenidas en la propuesta del Ejecutivo Federal. Así como incrementar el presupuesto a programas que si tienen una clara contribución a las metas climáticas y de transición energética del país. EAD

El Gobierno de Puebla impulsará el uso de tecnologías como paneles solares que ayuden a reducir los costos de bombeo de agua potable y tratamiento de aguas residuales, lo cual permitirá mayor cobertura y mejores servicios en los municipios

La Comisión Estatal de Agua y Saneamiento (CEASPUE) y la Agencia de Energía del Estado de Puebla firmaron un convenio de colaboración, con el objetivo de desarrollar proyectos modelo que faciliten el uso de recursos renovables en bombeo en el agua y su proceso de tratamiento.

En este contexto, el director general de la CEASPUE, Alberto Jiménez Merino, señaló que, con este convenio, podrá impulsarse el uso de tecnologías como paneles solares que ayuden a reducir los costos de bombeo de agua potable y tratamiento de aguas residuales, lo cual permitirá mayor cobertura y mejores servicios en los municipios.

Por su parte, el director general de la Agencia de Energía del Estado de Puebla, **Héctor Rodolfo Camacho Hernández**, comentó que seguirán en cooperación con la CEASPUE para el desarrollo de proyectos modelo que ayuden a que más sistemas operadores en Puebla hagan una **transición a tecnología con energías limpias**.

Del mismo modo, el convenio prevé la capacitación a Sistemas Operadores y Ayuntamientos para conocer las diferentes opciones; así como promover la formación de profesionales y líderes en energías renovables en el estado.

Cabe destacar que Puebla se está convirtiendo en un referente en las energías renovables en nuestro país, ya que a finales de junio, se inauguró la <u>Fábrica de Paneles Solares "Tonalli"</u>, con una capacidad de producción de **200 mil paneles al año** y es la primera en su tipo en México. OGM

22 de septiembre de 2025



APM Terminals invertirá 3 mil mdp en infraestructura logística y renovable en Puerto Progreso

APM Terminals México anunció un plan integral de modernización de su terminal en Puerto Progreso, el cual incluye infraestructura de primer nivel, equipos de tecnología avanzada y un compromiso con las energías renovables

La empresa APM Terminals México anunció un plan integral de modernización de su terminal en Puerto Progreso, el cual contempla una inversión a largo plazo, realizada en etapas durante los próximos 19 años, por un monto mayor a los 3 mil millones de pesos.

"Hoy abrimos un nuevo capítulo en la historia de Yucatán: el puerto que nos conecta al mundo, se convertirá en un hub logístico internacional con una inversión privada de 3,215 millones de pesos", indicó el Gobernador Joaquín Díaz Mena.

El mandatario yucateco y la capitana Claudia Hernández Soto, en representación de la Coordinación de Puertos y Marina Mercante de la Secretaría de Marina, fueron testigos de honor de la firma del acuerdo de entendimiento entre Beatriz Yera Selbaine, directora general de APM Terminals México, y la secretaría de Economía y Trabajo (SETY), a través de su titular Ermilo Barrera Novelo.

En su mensaje, el Gobernador Joaquín Díaz Mena resaltó la importancia de la firma de este acuerdo, así como la labor de los trabajadores portuarios, quienes son la columna vertebral de la relación con el comercio mundial.

Hay que tomar en cuenta que la modernización incluye infraestructura de primer nivel, equipos de tecnología avanzada y un compromiso con las energías renovables. Se estima la creación de 230 empleos directos y más de 1,100 indirectos, lo que representa bienestar para las familias de Progreso y de toda la región.

"No es solo una inversión en fierros y cemento, es una inversión en nuestra gente, en futuro y en paz social", aseguró.

Puerto Progreso: un referente logístico

Díaz Mena agregó que Puerto Progreso se consolidará como un hub logístico que conecta a México con Europa y América, lo que significa más oportunidades para las empresas locales, mayor competitividad para los productos yucatecos y más posibilidades de que los jóvenes encuentren trabajo digno en la zona, sin necesidad de migrar.

"Este acuerdo también envía un mensaje poderoso: Yucatán es un lugar confiable para invertir. Nuestro estado ofrece seguridad, paz social y talento humano. A eso se suma la visión de un gobierno que quiere crecer de la mano del sector privado, pero siempre pensando primero en el bienestar de la gente", indicó.

Por ello, el mandatario estatal agradeció la confianza de APM Terminals y el trabajo coordinado con la SETY, la Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) y la Coordinación Nacional de Puertos y Marina Mercante.

Durante su intervención, la directora de APM Terminals México, aseguró que hablar de Yucatán no es una frase vacía, sino una convicción compartida que se refleja en los proyectos que avanzan, la juventud que impulsa muchas ideas y en las decisiones valientes que se toman en los negocios y desde el Gobierno estatal.

"Queremos ser parte activa del futuro prometedor de Yucatán y del progreso de su gente. Vamos a invertir para contribuir al desarrollo económico y comercial de Yucatán, pero también vamos a aportar nuestra experiencia y hacer sinergias con autoridades, empresarios locales y prestadores de servicios portuarios para hacer de Puerto Progreso un referente en innovación y tecnología portuaria, un puerto más eficiente y sustentable en beneficio de México y los mexicanos", dijo.

En el evento también participaron el coordinador general de Proyectos Estratégicos del Gobierno del Estado, Dafne López Martínez; Carlos Ortiz Viñera, en representación de Asipona Progreso; la diputada local, María Esther Magadán Alonzo; la titular de la Aduana Marítima de Progreso, Eva María Cámara Castillo; y el director de la Terminal de APM Yucatán, Víctor Konen. OGM

22 de septiembre de 2025



Dentro de las acciones del combate al huachicol, el Gabinete de seguridad informó sobre operativos en Sonora, Edomex y Jalisco donde se incautaron alrededor de 162 mil litros de combustibles robados

En el marco de acciones de la Estrategia para Combatir el Robo de Hidrocarburos en México, elementos del Gabinete de Seguridad realizaron diversos operativos para desmantelar redes de huachicol en tres estados.

Comenzamos en **Sonora**, donde elementos de la Guardia Nacional, realizaron una inspección en la garita San Emeterio, en el municipio de **Sonoyta**, y en el lugar detuvieron a una persona a bordo de un tractocamión procedente de San Luis Río Colorado.

En este operativo se aseguraron **60 mil litros de hidrocarburo** y dos autotanques, sin acreditar su legal procedencia, por lo que se le atribuye a acciones ilícitas del huachicol.

Ahora nos vamos al municipio de Acambay, en el Estado de México, donde elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadan (SSPC) detuvieron a un hombre a bordo de un tractocamión con doble remolque que circulaba en el kilómetro 12 de la autopista Arco Norte. Se aseguraron otros 60 mil litros de combustibles robados.

Aseguramientos de redes huachicoleras en Jalisco

La Fiscalía General de la República (**FGR**) a través de la Fiscalía Especializada de Control Regional (**FECOR**) en **Jalisco**, en coordinación con la Guardia Nacional, dio a conocer sobre un cateo a un inmueble ubicado en el municipio de **Ocotlán**, donde se aseguraron **42 mil 760 litros de hidrocarburo**, diversos contenedores, tambos, cisternas y varios vehículos.

De acuerdo con la carpeta de investigación, al realizar recorridos de prevención del delito al robo de hidrocarburos en la carretera San Vicente a Ocotlán, del municipio referido, elementos de la Guardia Nacional localizaron dos camiones y un bidón que derivaba a un inmueble, en el que se observaban desde el exterior una manguera y varios contenedores que desprendían un fuerte olor a hidrocarburo.

Estos hechos se hicieron del conocimiento al Ministerio Público Federal (MPF), quien solicitó la diligencia de cateo para dicho inmueble, misma que fue ejecutada por la Policía Federal Ministerial (PFM) de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), con el apoyo de peritos especializados de la institución y la Guardia Nacional.

Si sumamos lo incautado en los tres estados nos da como resultado **162 mil 760 litros de combustible robado**. En ninguno de los tres casos se reportaron detenidos. OGM

El petróleo cae ante preocupaciones de demanda a pesar del recorte de tasas de la Fed

Los precios del petróleo bajaron el viernes, ya que las preocupaciones sobre la demanda de combustible en Estados Unidos superaron las expectativas de que el primer recorte de tasas de la Reserva Federal del año estimularía un mayor consumo.

A las 06:56 GMT, los futuros del Brent bajaron 17 centavos, o 0.3%, a 67.27 dólares por barril, mientras que los futuros del West Texas Intermediate (WTI) estadounidense cayeron 19 centavos, también 0.3%, a 63.38 dólares. Sin embargo, ambos índices aún se encaminaban a cerrar en alza por segunda semana consecutiva.

La Fed recortó su tasa de política en un cuarto de punto el miércoles e indicó que podrían seguir más recortes ante señales de debilidad en el mercado laboral. Los costos de endeudamiento más bajos suelen impulsar la demanda de petróleo, lo que puede elevar los precios.

"El mercado se ha visto atrapado entre señales contradictorias," dijo Priyanka Sachdeva, analista de Phillip Nova.

Añadió: "Del lado de la demanda, todas las agencias energéticas, incluida la EIA, han señalado preocupación por la debilidad de la demanda, moderando las expectativas de un aumento de precios a corto plazo."

"Del lado de la oferta, los aumentos de producción planificados por la OPEP+ y las señales de exceso de inventarios de productos petroleros en EE. UU. están afectando el sentimiento."

Los inventarios estadounidenses de destilados aumentaron en 4 millones de barriles, superando los 1 millón previstos, aumentando las preocupaciones sobre la demanda en el mayor consumidor mundial de petróleo y presionando los precios.

Los datos económicos también añadieron cautela. Las solicitudes de seguro de desempleo mostraron un debilitamiento del mercado laboral estadounidense, con una disminución tanto en la demanda como en la oferta de trabajadores, mientras que la construcción de viviendas unifamiliares cayó en agosto a su nivel más bajo en 2 años y medio debido a un exceso de casas nuevas sin vender.

En Rusia, el segundo mayor productor mundial de petróleo en 2024 después de Estados Unidos, el Ministerio de Finanzas implementó una medida para proteger el presupuesto estatal de la volatilidad de los precios del petróleo y las sanciones occidentales, aliviando algunas preocupaciones sobre la oferta.

"El comentario del Presidente Trump de que prefería precios bajos en lugar de sanciones a Rusia también alivió las preocupaciones sobre interrupciones en el suministro," dijo el analista de ANZ, Daniel Hynes, en una nota el viernes.

Este contenido es únicamente con fines informativos y no constituye asesoría financiera, de inversión ni de ningún otro tipo profesional. No debe considerarse como una recomendación para comprar o vender valores o instrumentos financieros. ADVFN

22 de septiembre de 2025



Precios del petróleo estables mientras mercados evalúan demanda de EEUU

Los precios del petróleo subieron ligeramente en el comercio asiático el viernes, y se encaminan a un desempeño semanal moderado en medio de crecientes preocupaciones sobre la desaceleración de la demanda estadounidense y un exceso de oferta en los próximos trimestres.

Cierta resistencia en el dólar, que se recuperó de mínimos de más de tres años esta semana a pesar del recorte de tasas de interés por parte de la Reserva Federal, ejerció presión sobre los precios del petróleo.

El mercado también se mantuvo enfocado en más sanciones estadounidenses al petróleo ruso y sus principales compradores, después de que el presidente Donald Trump admitiera que los esfuerzos por un alto al fuego eran más difíciles de lo que había anticipado inicialmente.

Los futuros del <u>petróleo Brent</u> para noviembre subieron un 0.1% a \$67.53 por barril, mientras que los futuros del <u>crudo West Texas Intermediate</u> aumentaron un 0.1% a \$63.31 por barril a las 21:32 (01:32 GMT).

El petróleo se dirige a un cierre semanal moderado

Los futuros del Brent y WTI operaban con alzas de alrededor del 1% esta semana tras señales mayormente mixtas sobre demanda y oferta.

El aumento de hostilidades entre Rusia y Ucrania impulsó apuestas sobre más interrupciones de suministro en Moscú, una noción que ofreció cierto respaldo a los precios del petróleo a principios de esta semana.

Pero esto fue contrarrestado por temores de enfriamiento en la demanda estadounidense, especialmente cuando los datos de inventarios mostraron un fuerte aumento en las reservas de destilados.

Las reacciones mixtas del mercado a la Fed también mantuvieron al petróleo operando en un rango limitado, con el dólar subiendo a pesar de que la Fed recortó las tasas de interés y señaló que seguirá recortándolas en los próximos meses.

Aun así, se espera que las tasas de interés más bajas en EE.UU. ayuden a apuntalar la demanda en los próximos meses, aunque se prevé que la demanda de combustible se debilite en la temporada invernal.

Las continuas señales de enfriamiento en el mercado laboral estadounidense también mantuvieron a los mercados petroleros nerviosos por la desaceleración de la demanda.

Kazajistán reanuda exportaciones de petróleo BTC, Nigeria levanta emergencia en estado clave

Las expectativas de mayores suministros se incrementaron cuando Kazajistán reanudó el suministro de petróleo a través del oleoducto Bakú-Tbilisi-Ceyhan (BTC) a principios de septiembre, según informó el gobierno esta semana.

Los suministros a través de esta ruta fueron suspendidos en agosto debido a problemas de contaminación. El oleoducto se utiliza principalmente para exportar petróleo de tres campos petroleros clave, y también permite a Kazajistán exportar petróleo sin depender de Rusia como ruta principal.

En otro lugar, Nigeria levantó el estado de emergencia en su estado petrolero de Rivers después de seis meses, afirmando que se resolvió una crisis constitucional en la región.

La región es un centro de exportación clave para la industria petrolera de Nigeria, donde en el pasado los militantes han atacado oleoductos locales.

¿Qué acciones debería comprar en su próxima operación?

La potencia de la inteligencia artificial está cambiando el mercado de acciones. ProPicks IA de Investing.com incluye docenas de portafolios con acciones ganadoras seleccionadas por nuestra avanzada IA.

En lo que va de año, tres de cada cuatro carteras globales están superando sus índices de referencia, con un 98% en verde. **Nuestra estrategia estrella Titanes Tecnológicos duplicó el S&P 500 en 18 meses**, incluyendo ganadores destacados como Super Micro Computer (+185%) y AppLovin (+157%). Investing.com